



Kreissenienrat
im ORTENAUKREIS e.V.

KREISSENIENRAT – BADSTRASSE 20 - 77652 OFFENBURG

Herrn Landrat Frank Scherer
Landratsamt Ortenaukreis
Badstraße 20
77652 Offenburg

An die Presseorgane
Im Ortenaukreis

Geschäftsstelle

Badstraße 20, 77652 Offenburg
Tel.: 0781 805 1339, Fax: 0781 805 1480
E-Mail: anskar.hail@ortenaukreis.de
www.kreissenienrat-ortenaukreis.de

Vorsitzender

Gerd Baumer
Rüdigerstraße 12, 77694 Kehl
Tel.: 07851 958919
E-Mail: gerd.baumer@gmx.de

Sparkasse Offenburg/Ortenau
Ko-Nr. 489 622 3, BLZ 664 500 50
IBAN DE33 6645 0050 0004 8962 23
BIC SOLADES10FG

Datum: 29.07.24

Kreissenienrat fordert Weiterführung des Projektes Gesundheitslotsen/innen

Gesundheitslotsinnen und Gesundheitslotsen werden im Ortenaukreis dringend gebraucht

Die gesundheitlichen Versorgungsstrukturen sind komplex und insbesondere für Senioren ist es oft schwierig, sich zurecht zu finden. Besonders vor dem Hintergrund von chronischen Erkrankungen und Mehrfacherkrankungen verschärft sich die Situation für diesen Personenkreis. Die Gesundheitslotsinnen und Gesundheitslotsen können in diesen Fällen die Versorgung patientenindividuell abstimmen und steuern, sowie die richtigen Ansprechpartner und Behandlungsmöglichkeiten finden. Die ärztliche Versorgung wird damit unterstützt. Dies auch mit Blick auf oft überfüllte Praxen. Viele Ärzte arbeiten bereits an ihrer Kapazitätsgrenze.

Gesundheitslotsinnen und Gesundheitslotsen arbeiten patientenorientiert, betrachten die ganzheitliche, gesundheitliche Lebenssituation und orientieren sich an den jeweiligen persönlichen Möglichkeiten in Abstimmung mit den Ärzten. Außerdem kommt dem Betroffenen das umfassende Wissen über bestehende Hilfs- und Versorgungsangebote der Lotsen zugute.

Aufgrund der fehlenden Finanzierung durch die Kostenträger soll das Projekt mit den Gesundheitslotsinnen und Gesundheitslotsen in Ettenheim und damit im Ortenaukreis zum Jahresende 2024 beendet werden. Vor dem Hintergrund der positiven Erfahrungen mit Gesundheitslotsen in Ettenheim, im Rahmen eines Projektes, würde es sich anbieten, diese Leistung auf den gesamten Ortenaukreis auszudehnen.

Der Kreissenienrat sieht deshalb die Notwendigkeit, zur Weiterführung die finanziellen Voraussetzungen zu schaffen, damit im Ortenaukreis die erfolgreiche Arbeit der Gesundheitslotsen fortgesetzt und auf den gesamten Landkreis ausgedehnt werden kann.

Für den Kreissenienrat

Vorsitzender